



一中ホームページ：国立市HP → く に たち の 教 育 → 国 立 市 立 小 中 学 校 へ ア ク セ ス

国中だより

国立第一中学校
学校だより
令和元年度7月号
7月12日（金）発行



さりげない気遣い

副校長 日熊 昌則

最近『梅雨入り』と『梅雨明け』をはっきりと宣言しないようになってきたと聞きました。確かにここ数年の様子は、雨がしとしとと降る『梅雨らしい梅雨』はないような気がします。これも温暖化などの影響もあるのかと考えてしまいます。それでも、晴れたときの気温の高さには夏の訪れを感じられますね。

私はこの時期に、思い出す一人の友人がいます。私の出身地は山口県で、大学進学とともに東京にできました。帰省したときには必ず彼に会うのですが、高校までは全く別の学校に通っていたので互いに知らない者どうしでした。予備校に通っていたときにその友人に出会い、そのときはそれほど仲の良い関係ではありませんでしたが、偶然同じ大学に合格して偶然同じサークルに入りました。

同郷の友人であることは大きな理由ですが、私が彼を特別に思い出すのは別の理由があります。彼は私と話をするときには、必ず私の右側にいて話をしてくれました。なぜかという、彼は私の左耳が全く聞こえないことを常に気にしてくれていたからです。片方の耳が聞こえていれば大抵の場合には困ることはありませんが、電車・車の中、人混みの中、騒がしい店の中では左側にいる人の話がとても聞き取りにくいのです。そのために「話しかけたのに無視をされた」という悪印象をもたれたことがあるかもしれません。自分のこの状況を周囲の人には伝えていたのですが、普通に生活しているように見えるので大抵の人は忘れてしまいます。私が反対の立場であればそうだと思います。だからこそ、彼の気遣いは嬉しく有り難かったですし、彼は私だけでなく他の人にも気を遣うことができる人物でしたので、彼のおかげで楽しい大学生活を送れたといっても良いかも知れません。

何気ない会話の中の「自分は左耳が聞こえない」という言葉に対して、「そうなんだ」で終わらずに「そうなんだ、じゃあ君の右側で話をするよ」という行動に移してくれたことに、さりげない優しさを感じます。皆さんも、相手の言葉に耳を傾けて、互いに何気ない気遣いが自然とできる、そんな友人関係をつくれると学校生活もより楽しく、幸せになれそうですね。



LINE 講習会

7月10日(水)にLINE株式会社の方をお招きして、LINEの使い方について学習をしました。今年度、一中では「SNS ルールの改正」をすすめていきます。今回の講習会でのお話を参考に、積極的にルール改正に取り組んでくれることを期待しています。

LINE は便利なコミュニケーションツールですが、文字のみを介してのコミュニケーションであり、相手の顔が見えないことを理解して使わないと、思わぬトラブルに巻き込まれることを説明して頂きました。またキャッチボールをするときは、相手の年齢や性別、気持ちや体の状態などを目で確認しながらちょうど良いボールを投げるように、LINE でのコミュニケーションでも相手への気遣いが大切であることを説明して頂きました。

夏休みに入り、自分の時間も増えるので SNS を利用する機会も増えるかと思えます。ご家庭でも SNS ルールについて話し合い、安全な使い方ができるようにして頂くようよろしくお願いします。また、保護者の皆さまへの、今回の講習会のお知らせが直前になってしまい申し訳ありませんでした。



夏休みを有意義に過ごしましょう

まもなく夏季休業になります。この期間は、心身共に健康で安全に充実した毎日が送れるよう、また夏季休業日終了後も希望をもって生活が送れるよう、下記事項を踏まえながらご家庭でも指導・支援をお願いします。

- 1 早寝・早起きに心がけ目標を立てて計画的に学習を進めましょう。
- 2 地域のボランティア活動に積極的に参加し、社会の一員として自覚を高めましょう。
- 3 外出する際は、どこへ、誰と、何をしに行くか、帰宅時間を保護者に伝えておきましょう。11時以降は都の条例により外出禁止です。
- 4 交通事故、不審者などに十分注意をし、事件や事故に巻き込まれないように注意しましょう。
- 5 節電に積極的に取り組み、電力不足解消に協力しましょう。
- 6 喫煙、飲酒、万引きなどの問題行動には絶対にかかわらないようにしましょう。

進路を考えよう

7月10日(水)に3年生を対象に「卒業生の話を聞く会」が開かれました。私立高校、都立高校、高等専門学校に通う5人の卒業生が自らの体験をもとに、進路決定、学習方法、現在の上級学校生活についてのアドバイスをしてくれました。受験はゴールではなく通過点であることを意識して自学自習を心掛けておかないと、上級学校入学後に苦労するというお話は印象的でした。また、ある高校では登下校中にカラスに食べ物をとられてしまうので、食べ物を隠しておく手提げ袋などが必要という面白いお話もありました。



お知らせ

※7月27日(土)まで、体育館へのエアコン設置工事のため、校内の北側を工事しています。なお7月22日(月)から27日(土)は体育館内のエアコン設置工事のため、体育館は使用できません。来校された際には、工事箇所にお気をつけください。

※PTA書記からのお知らせです。『総会報告』『第一回運営委員会だより』が学校ホームページに掲載されています。みなさま、是非ご覧ください。

《今後の主な予定》

7月15日(月) 海の日	9月3日(火) 専門・中央委員会
18日(木) 給食終・大掃除	6日(金) 校外学習(1年)
19日(金) 終業式	9日(月) 生徒会役員選挙
22日(月) 夏季休業日始	10日(火) 生徒会朝礼
24日(水) 水泳指導・学習教室・三者面談始	16日(月) 敬老の日
25日(木) 水泳指導・学習教室	19日(木)～20日(金) 中間試験
26日(金) 水泳指導・学習教室	23日(月) 秋分の日
8月9日(金) 夏季三者面談終	24日(火) 全校朝礼
11日(日) 山の日	26日(木) 専門・中央委員会
23日(金) 夏季休業日終	29日(日)～10月1日(火) 修学旅行(3年)
26日(月) 始業式・集団下校訓練	10月2日(水) 3年振替休業日
27日(火) 給食始め	4日(金) 進路説明会(3年)
31日(土) 土曜公開授業・講演会	19日(土) 合唱コンクール

